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Os meninos do ensino básico, assim como o segundo ciclo da Es-
cola Básica e Secundária do Nordeste, voltaram a dar um toque 
especial à abertura das luzes da sede do concelho trazendo alguns 
cânticos alusivos à quadra. A Cantata realizou-se no Jardim Mu-
nicipal e contou com a presença do executivo municipal, do con-
selho executivo da escola, dos pais e familiares dos meninos e de 
muitas pessoas da Vila do Nordeste.

cantata
dE natal 

cultura
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O município organizou pela primeira vez um espetáculo de Natal 
com a participação das freguesias, apresentado no Centro Munici-
pal de Atividades Culturais. Participaram no evento as freguesias 
da Achada, Santana, Santo António, Fazenda e Vila do Nordeste, 
com teatro, música e dança. Com esta pequena atividade, preten-
deu-se valorizar o trabalho das instituições e dos jovens de cada 
freguesia mostrando-o ao resto do concelho. 

ESPEtÁculo
Junta
frEGuESiaS 
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Todos os anos a câmara organiza uma festa para os filhos mais 
novos dos funcionários com um pequeno espetáculo cultural e 
a oferta de prendas. O espetáculo teve a participação musical de 
jovens do concelho e gente da música, entre estes, a Sílvia Morais 
Pimentel, a Sara Aragão e a Andreia Pacheco, acompanhadas ao 
piano pelo professor Eduardo Jorge Lima Melo, a Beatriz Barroso e 
a Bruna Teixeira e ainda a Carolina Cabral de Melo e a Joana La Cer-
da Filipe com um conto de Natal e o Agrupamento de Escuteiros 
da Fazenda. A encerrar a parte cultural, todas as crianças presentes 
subiram ao palco para participar num cântico de Natal.  
Depois do espetáculo e das prendas, a autarquia ofereceu um pe-
queno convívio.

Os meninos do pré-escolar da EB1/JI da Vila do Nordeste cantaram 
aos Reis nos Paços do Concelho. Foram recebidos no Salão Nobre 
pelo vereador da cultura e desporto, Victor Lima (em representa-
ção da presidência) que retribuiu a amabilidade da visita com uma 
pequena lembrança da câmara municipal. 

câmara acarinHa filHoS doS funcionÁrioS

mEninoS do Pré-EScolar cantam aoS rEiS
O Cantar aos Reis já teve maior expressão no Nordeste, tendo 
vindo a perder-se nos últimos anos, tanto no concelho como em 
todo o arquipélago. Antigamente, juntava-se um grupo grande de 
pessoas, depois do dia de trabalho, que pelas ruas da freguesia 
cantavam aos Reis na expectativa que alguém lhes abrisse a porta 
para a última “mijinha “do Menino, normalmente o vinho abafado 
da vindima do ano anterior, estreado por alturas do Natal. 

GRUPO DE CANTARES E ESCUTEIROS CANTAM àS ESTRELAS 
O Cantar às Estrelas, que se celebra a dois de Fevereiro, embora 
não tão enraizado no concelho, também foi perdendo o uso. O 
Agrupamento de Escuteiros da Lomba da Fazenda e o Grupo de 
Cantares do Nordeste revitalizaram este ano a tradição com o 
Cantar às Estrelas na Fazenda e na Vila do Nordeste. O Grupo de 
Cantares juntou músicos e pessoas de outras freguesias que quise-
ram associar-se à comemoração das Estrelas, fazendo um desfile, 
seguido de atuação no Jardim Municipal. 

cultura
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A câmara fez-se representar na comemoração dos 14 anos da Es-
cola Profissional do Nordeste a 6 de fevereiro. Para assinalar a data 
a escola convidou jovens empreendedores capazes de transmitir 
uma mensagem otimista aos jovens em formação, entre estes, 
jovens do concelho já formados. 

EScola ProfiSSional do nordEStE comEmora 14 anoS

Já é tradição a Filarmónica Eco Edificante encerrar o programa 
festivo de Natal e de Ano Novo com um concerto na maior sala 
de espetáculos do concelho. O Centro Municipal encheu-se de 
entusiastas da mais antiga filarmónica do Nordeste, juntando 
como não poderia deixar de ser muita gente da Vila do Nordeste. 
O presidente da edilidade José Carlos Carreiro também assistiu ao 
concerto e elogiou a qualidade com que a Eco Edificante tem ao 
longo dos anos brindado os seus ouvintes, com reportórios sem-

Eco EdificantE EncErra fEStiVidadES dE ano noVo
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pre renovados e muito trabalho demonstrado.
Esta atuação integrou o programa comemorativo dos 150 anos da 
Eco Edificante (celebrados até abril deste ano), tendo na ocasião 
o presidente da filarmónica, João de Deus Andrade de Sousa, re-
conhecido e agradecido o esforço e o empenho dos músicos em 
manter viva e tão dinâmica esta instituição secular, que desde a 
sua formação, em 1861, nunca encerrou as portas, fazendo jus à 
cultura da Vila do Nordeste e do concelho.

Como é habitual nas comemorações da escola, a refeição convívio 
foi confecionada pelos alunos e professor do Curso de Cozinheiro, 
chefe Marco Medeiros, ficando os alunos do Serviço de Mesa Bar 
encarregues do resto. 
Houve ainda espaço para debate no Centro Cultural Pe. Manuel Ra-
poso em Santo António de Nordestinho, intitulado “Perspetivas 
de Emprego – Uma visão de futuro” e dedicada a empresários, 
instituições, ex-formandos colocados e outros ainda não colocados 
e entidades do setor. Entre várias ideias debatidas, uma ficou bem 
assente: procurar trabalho deverá ser uma tarefa persistente. Ficar-
se por casa a enviar currículos não é o procedimento correto e educar 
para a polivalência poderá ser uma forma de sucesso. Atividade física 
e uma visita guiada aos Serviços Florestais e ao Centro Ambiental do 
Priolo fecharam as comemorações do aniversário da escola. 

FEIRA DO EMPREENDEDOR 
A Escola Profissional do Nordeste promoveu em finais de janeiro a 
segunda Feira do Empreendedor, levando até à sede do concelho, 
numa tenda montada para o efeito, 
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A Fundação Pauleta atribuiu um cabaz de 
Natal a uma família da Lomba da Fazenda, 
por intermédio de um dos treinadores. A 
oferta do cabaz de Natal constitui uma das 
atividades sociais da fundação, entre ou-
tras de igual mérito. A entrega do cabaz foi 
feira pelo treinador Mário Nuno Fagundo, 
acompanhado do presidente da Junta de 
Freguesia da Fazenda, Miguel Soares.

PaulEta
PrESEntEia

família 

Prémio dE rESiStência 
KartinG do nordEStE
câmara aPoia rEalizaÇÃo da ProVa 

O Centro Desportivo e Recreativo do Nordeste, em parceria com a 
ACSPORT Motorsport and Tuning, realizou o IVº Grande Prémio de 
Resistência Karting do Nordeste. A prova de resistência decorrerá 
durante uma tarde de domingo, tendo cada equipa um número 
mínimo de dois pilotos, podendo chegar aos quatro elementos. 
A anteceder a prova houve a habitual demonstração de perícia, 
efetuada pelo campeão regional de Fórmula 2 Carlos Costa, ao vo-
lante do Citroen 2. 
A realização da prova voltou a contar com o apoio da câmara mu-
nicipal tendo em conta as mais-valias económicas que traz para os 
sectores da restauração e alojamento do concelho. 

dESPorto & SaúdE



40 

atiVidadE do cEntro ambiEntal do Priolo

PnEumonia 
A pneumonia é uma doença comum que afeta aproximadamente 
450 milhões de pessoas por ano. É uma das principais causas de 
morte entre todas as faixas etárias, resultando em 4 milhões de 
mortes.
É uma doença inflamatória dos pulmões e vias aéreas.
Os sintomas mais comuns da pneumonia são febres altas, frio, 
calafrios, dificuldade respiratória, tosse e catarro amarela ou es-
verdeada, sendo que em alguns tipos de pneumonia, a tosse pode 
vir seca ou sem catarro, dores no peito, diarreias, vómitos, náuseas 
e fadiga.
As pessoas que tem mais tendência serem infetadas da pneumo-
nia são idosos com mais de 65 anos, bebés, crianças pequenas, 
pessoas que tem outros problemas de saúde, nomeadamente, 
diabetes, estado mental alterado, transplante de órgãos, doentes 
oncológicos, asmáticos, deficientes sistemas de defesa.

PREVENÇÃO: 
-Lavagem frequente das mãos;
-Tome apenas os medicamentos prescritos;
-Tratamento adequado de gripes e constipações (podem desen-
candear pnemomias)
-Não tome antitússicos (a tosse é um mecanismo de defesa e aju-
da a eliminar os micróbios),
-Prefira um ambiente húmido (encha a banheira com água quente 
e inale o ar),
-Arejar a casa;
-Ingestão diária de líquidos;
-Reduza ou elimine o tabaco;
-Vacine-se, caso pertence a um destes grupos de risco acima men-
cionados.

Enfermeira Carina Silva

cantinHo da SaúdE

 Data do início Data do fim Hora do início Hora do fim
Um Dia nos Viveiros 14/04 14/04 10h00 12h30
Saída de Observação de Aves – Lagoa das Furnas 15/04 15/04 9h00 12h30
Exposição “De Mãos nos Ossos” 23/04 28/04 09h00 17h00
VIII Jornadas do Priolo 27/04 28/04 10h00 14h00
Reedição do Guia das Terras do Priolo 05/05 05/05 A definir A definir
Fim de Semana da Biodiversidade 02/06 03/06 10h00 17h00
Saída de Observação de Aves – Vila Franca do Campo 09/06 09/06 09h00 12h30
II Atlas do Priolo 25/06 30/06 8h00 11h00
Consulte a página do Centro Ambiental centropriolo.spea.pt - centropriolo@spea.pt

dESPorto & SaúdE






